

te pieds de hauteur, hérissé de travers de bois auxquelles on attachait cinq cents bourrées, deux cents cotrets; au pied, étaient entassées dix voies de gros bois et beaucoup de paille; cent arquebusiers pour contenir le peuple. Les joueurs d'instruments, notamment ceux que l'on qualifiait de "grande bande", sept trompettes sonnantes accoururent le bruit de la solennité. Les magistrats de la ville, prévôts des marchands et échevins armés de torche de cire jaune, s'avancèrent vers l'arche entouré de bûches et de fagots, présentèrent au roi une torche de cire blanche garnie de deux poignées de velours rouge, et Sa Majesté, armée de cette torche, vint gravement allumer le feu."

"A cette fête populaire, venait s'ajouter une note discordante, par sa barbarie. L'usage voulait qu'on attachât à l'arbre, pour y être brûlé avec le reste, un sac renfermant deux douzaines de petits chats. Or, cette même année on avait eu l'idée d'y joindre un renard "pour amuser Sa Majesté..." ainsi qu'en témoigne la pièce suivante:

"A Lucas Pammereu, l'un des commissaires des quais de la ville 100 sous parisis pour avoir fourni, durant trois années, finies à la Saint-Jean 1578, tous les chats qu'il fallait audit feu, comme de coutume; même pour avoir fourni, il y a un an, un renard "pour donner plaisir à Sa Majesté" et pour avoir fourni un grand sac de toile où étaient lesdits chats."

"En ce tableau cruel, il devait y avoir une idée de superstition, mais, ce qu'il y a de certain, c'est que la Société protectrice des animaux n'existait pas encore.

"De nos jours, la fête de la Saint-Jean est une des plus importantes du calendrier, l'Eglise la célèbre avec une

pompe toute spéciale, et les hommages rendus au "précurseur" sont dignes de sa gloire.

La Saint-Jean est fêtée dans bien des familles, les prénoms de Jean et Jeanne jouissent d'une grande et légitime popularité. C'est une coutume charmante que celle de "souhaiter les fêtes", et surtout de rendre honneur au saint patron de ceux qui nous sont chers; combien cet usage nous paraît plus familial que celui de l'anniversaire, que certaines personnes ont essayé de leur substituer; l'anniversaire marque toujours le temps enfui, et par là même comporte une idée de regret.

#### Les oiseaux amis de notre climat et de notre pays

Puisque c'est enfin le doux mois de juin, parlons un peu de nos amis ailés.

Dès les premiers jours du printemps, quand, le matin, la gelée blanchit encore la terre, et que çà et là, apparaissent quelques touffes d'herbe un gazouillement joyeux se fait entendre dans le verger. Le chanteur est facilement reconnu par la couleur de son dos d'un bleu d'azur, plus foncé que l'azur d'un beau ciel d'été. C'est le rouge-gorge bleu. Il se perche de manière à pouvoir surveiller la surface de la terre au-dessous de lui et guetter pour en faire sa proie les insectes que le soleil déjà a vivifiées de sa douce chaleur. Plusieurs d'entre eux seraient prêts à commencer leur œuvre de destruction si le rouge-gorge bleu, fidèle à sa mission, n'était là pour les détruire. Dès qu'ils les découvrent il s'élançait, les attrape et les gobe; il les anéantit avec leur nombreuse progéniture, sauvant ainsi les moissons qu'ils auraient dévastées dans les champs et les jardins.

Il est l'avant-coureur d'une foule d'autres oiseaux migrants qui nous